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请扫一扫
二 维 码 关 注
“ 柳 报 维 权
哥”，加入维
权大家庭。

○○全媒体记者 李书厚

“先是不给我取消订单，然
后又逾期不送货，哪有这样做生
意的？”22日，市民覃女士向

“ 柳 报 维 权 哥 ”（微 信 号 ：
18977221234 或 lzwbwq） 反
映，今年3月的一天，她在我市
一家家具店花6000多元订制了
3张床，在付款几个小时后，她
提出取消订单，商家竟然这样对
待她。这是怎么回事呢？记者进
行了采访。

一笔买卖，双方都不愉快

覃女士说，她装修好新房，
在购买家具的时候，买了两张皮
面的床。但她丈夫有不同意见，
说皮床容易掉皮。而且因家里共
有3间房，还需要购买一张床，
于是今年3月底的一天，她就到
柳南区一家家具店逛逛。销售员
听说他们不喜欢皮床，就对她说
可以将她家里的两张皮床运到
店里让店员帮卖，然后从店里购
买3张木床。

覃女士听到销售员这么说，
就同意购买木床。经过讨价还
价，当天傍晚6点半左右，她支
付了6000多元，订购了3张木
床。当晚，她回到家将情况跟丈
夫说了，丈夫提出：销售员并没
说多长时间能将皮床卖掉，万一
一年都没卖掉呢？她一想，也觉
得这是个问题，于是当晚9点多
钟，她联系销售员，提出取消订
单的要求。

然而，次日家具店负责人却
以“已经下单生产了”为由拒绝
取消订单。到4月15日，见商
家不愿取消订单，覃女士只得提
出，那就按订货单约定的5月1
日送货。然而5月1日那天，商
家并没有按时送货；她等到5月
中旬，商家仍没有送货。

无奈之下，近日，覃女士将
情况投诉到市场监管部门。经协
商，商家同意让她到店里选一张
木床，另外两张作退款处理。

然而，又有新的情况出现。
“我们看中的不给选，还指定我
们选不喜欢的，哪有这样的道
理！”覃女士说，这是商家故意
在刁难她，双方最终不欢而散。

记者介入协商，双方达
成一致意见

23日下午，记者和覃女士
一同找到那家家具店。

该店负责人表示，订货单上
已注明“订制产品不退不换”，
但他们还是允许覃女士换一张其
他型号的床，并退回剩下的钱，
已经算作出了让步，并不存在故
意刁难之说。

记者提出：既然已经下单生
产了，为何未能按时送货？该负
责人说，主要是此前覃女士提出
过取消订单的要求，他们担心送
过去，覃女士也会以各种理由不
收货，所以就没有送。

经记者再三协商，商家这
才答应覃女士的要求，即按双
方此前签订的订货单所填的木
床的型号，在15个工作日内将
一张没有质量问题的木床送到
覃女士家，并在5-7个工作日
内，将剩余款项退给覃女士。
双方还就此签订了补充协议：
如不按时送货，覃女士有权要
求全额退款。

律师：商家逾期不送货
属违约

那么，商家提出的“订制
产品不退不换”是否合理呢？

广西万恒律师事务所律师肖
阳萍认为，定制或订制商品因具有
特定人身或财产属性（如尺寸、颜
色等个性化要求），通常被认定为

“不宜退货的商品”。商家在订货单
上注明“订制产品不退不换”，且经
消费者本人签字确认，因此应视
为双方已达成合意，双方应遵守
这一约定；如无法定的退货理由
（如质量问题）的，消费者无权单
方面解除合同。消费者仅因“不
想要了”就提出解约，不构成法
定解除权；商家对此以“已下单
生产”为由拒绝，是合法行为。

然而，商家以消费者曾经要
求退货为由，就延迟履行合同义
务行为，未按时送货，这就构成
了违约，应承担违约责任。根据
我国《民法典》《消费者权益保
护法》相关规定，商家未按时送
货构成违约，消费者可要求商家
继续履行合同并赔偿因延迟送货
造成的损失，如逾期不送货的时
间超过可容忍期限的，消费者有
权要求解除合同；若协商不成，
可向市场监管部门投诉或向买卖
合同履行地法院提起诉讼。

○○全媒体记者 帅君

晚报讯 近日，有市民发现
柳江区拉堡镇木罗村木罗寨屯有
一集装箱悬空放在鱼塘边，存在
很大的安全隐患。辖区拉堡派出
所民警立即与村委干部、综合行
政执法人员进行处理。

当天，社区民警接到反映
后，立即和村委干部到场调查。
只见木罗寨屯13号住户覃有年的
鱼塘北侧边坡处，违规放置一长

约6米、宽约2.5米的集装箱，集
装箱有门有窗，且接通了电源，
箱体有四分之一处在悬空状态。
鱼塘的旁边就是公共河道，这个
集装箱这样悬空放置，直接威胁
鱼塘堤坝安全及入住人的生命安
全。原来，覃有年的鱼塘养有鱼
和鸭，该集装箱是鱼塘工人刘先
生于5月15日请吊车司机安放
的，主要用来放鱼和鸭等的饲
料，也供入住人临时休息、看护
鱼塘。

民警立即联系了覃有年和刘
先生，对他们进行宣传教育，说
明违规且悬空放置集装箱对河道
及环境造成的不良影响和危险，
特别是当地已接连两天下暴雨，
安全隐患很大。经过沟通，他们
表示愿意配合综合行政执法部门
来清理。民警和执法人员立即启
动应急机制，设置警戒线及警示
标志，切断集装箱电源，联系吊
车司机及时将集装箱吊离，消除
了安全隐患。

○○全媒体记者 冯浩

近日，市民何先生向
“柳报维权哥”（微信号：
lzwbwq）反映，鱼峰区阳惠
路整条道路的路灯“罢工”
差不多一个月了，晚上道路
漆黑一片，给过往的车辆和
行人带来诸多不便。他曾向
有关部门反映，但问题并未
得到解决。为此，记者进行
了走访。

5月22日20时，天色已
暗，记者驾车沿该路段行驶
约1.1公里，看到除了红绿灯
正常工作以外，路旁的路灯
都不亮。整条道路很昏暗，
只能看到附近几家工厂透出
的灯光。此时该路段车流量
较小，一些车子打开远光灯
行驶。道路两侧的人行道同
样很暗，路过市民借助偶尔
驶过的车辆的灯光，小心翼
翼地前行。

“这段路晚上黑漆漆
的，走过时心里很害怕。”市
民何先生告诉记者，由于附
近工厂较多，时常有大车经
过，使得安全隐患更大。市
民覃女士表示，她有晚上散

步的习惯，现在这里路灯不
亮只能“摸黑走”，每次都得
格外小心。

记者进一步观察发现，
除 了 阳 惠 路 的 路 灯 不 亮
外，与该道路交会的和悦
路的大部分路灯也处于停
用状态。

为及时回应市民诉求，
记者随后采访了阳和工业新
区 （北部生态新区）规划建
设局。

23日，该局回应称，阳
和工业新区的路灯维护工作
主要委托柳州市城市照明管
理处进行，但从2025年1月
起，由于原合同到期及业务
改革梳理，过渡期间暂无单
位对该范围的路灯进行维护
管养。不过，该局在明确工
作后，已与城市照明管理处
协商后续管养事宜，并于5月
23日签订了合同。目前，相
关工作人员正在开展排查工
作，排查预计需要5天时间。
待排查结束后，将根据实际
情况对设备及线路进行维
修，届时照明设施即可逐步
恢复。

记者将继续关注此事。

律师：商家以“已下单生产”为由拒绝，是合法行为；但逾期不送货则属违约

危险！集装箱部分箱体悬在池塘边
接到反映，社区民警与有关部门妥善处理

阳惠路路灯不亮
市民出行很不便
相关部门表示，将积极推进维修工作

该路段附近工厂透出的灯光。

订货单上的备注订货单上的备注。。

付款后提出取消订单引发纠纷


